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一、工作分配 

賴芷庭 報告製作、企業簡介 

呂姵萱 4P分析 

黃韻玲 SWOT 分析 

賴湘茹 五力分析 

全員  參訪心得 

 



 

二、企業介紹 

企業簡介 

九寬磁磚成立於民國 86 年，是率先引進歐洲進口磁磚的

少數進口代理商之一，是市場趨勢的領頭羊。之後陸續在

市場上引進大家耳熟能詳的建材像是玻璃磚，歐洲大理石

，人造大理石，歐洲馬賽克，日本馬賽克，澳洲陶磚等。

隨著時代的巨輪不斷前進，市場的需求也不斷改變，久寬

團隊了解到只在建材上下功夫是遠遠不夠的所以從民國 99 年起強化「以人為本

，從心出發」的理念，開發出更多相關周邊商品。多項完善各種空間的新商品及

施工服務，為的就是讓設計師及消費者在材料的選購上能夠更放心。近年來社會

公益主要服務 18 到 55 歲身心障礙者，秉持協助障礙者回歸社會生活的使命，

把這些心智停留在幼兒的大孩子們當作自己的孩子，院區所設的咕咕雞無毒農場

更是院生自力更生的證明，都是院生們用心和誠意創造自我的生命價值！ 

 

 

品牌精神 

 

●居家規劃設計 

●連工帶科整合 

●優選居家良磚 

 

1. 傳承 

2. 整合 

3. 創新 

 

最重要的是不斷的整合 

久寬家使用的整合主要概念為收集資訊、提出問題 、實際操作並不斷重複。 

 



 

三、4P分析 

 



 

四、SWOT分析 



 

五、五力分析 

 

•久寬貿易股份有限公司，多年來使用進口瓷磚、陶磚、瓦片、
大理石，使用的材料多為國外進口，已有多年配合習慣的廠
商，故供應商議價能力中等。 

供應商的議價能力：中等 

•通常客戶會大量的購買此種商品數量，且市面上有許多磁磚
品牌，購買者轉換供應商的成本較低，故購買著的議價能力
偏強。 

購買者的議價能力：偏強 

•久寬磁磚在產業上已有一定的品牌知名度及忠誠度，且進入
市場資本較高，故新進入者的威脅較低。 

新進入者的威脅：較低 

•市面上有需多不同的磁磚品牌，購買者轉換替代品的成本較
低，但還是擁有許多配合已久的購買方，故替代品的威脅強
度維中等。 

替代品的威脅：中等 

•業競爭激烈，各廠商間產品或服務差異程度小，廠商價格及
技術成為關鍵，需較多時間及花費來提升品質，故同業廠商
的競爭程度較強。 

同業廠商的競爭強度：較強 



 

六、參訪心得 

32黃韻玲 

透過這次的參訪，學習到了成功的經營者是用什麼樣的心態來面對問題，不只是

商務的應用，甚至整個人生都適用於這些道理。久寬董事長提到一句令我深刻的

話「只要你不是別人的包袱，那你就成功了」，或許未來的我們都會在公司底層

工作，但不代表我們只能被拘束在小空間裡，「懂得使用自己」，就可以把自身的

價值發揮到最大化，其中，總經理更告訴我們要學習如何學習，不只是演說，更

是具體的指導我們實作方法，最後還提點我們「珍惜當下，往前走，不要被未來

綁架」，想起這句話，就能隨時被提醒，做好現在該做的事才是最重要的，希望

藉由這次的職場參訪，可以改善自己的思考模式，應用在生活上，變成一個更進

步的人！ 

 

36賴芷庭 

這次的參訪讓我真的學到了很多，一開始跟我們演講的是姜董事長，他說我們都

一定要對自己有自信，還要懂得使用自己，即使失敗了也不能氣餒，我覺得這些

就是他能成功的關鍵，真的值得我們學習。再來演講的是姜總經理，他教我們學

習如何學習，要先拆解然後不斷的練習，了解錯誤改正錯誤等到累了才休息，休

息好再繼續練習，當我每次想起這些話時，就好像時時刻刻都被提醒著，才能更

加的進步，最後讓我印象最深刻的就是要保持微笑了，總經理說總是面帶微笑能

夠獲得更多更好的機會。我覺得這些道理每個人都懂，可是真的能做到的人並不

多，所以我們必須時刻提醒自己才能成為像他們一樣的人，我認為這些是上課不

會教的，但是對大家都很有幫助，希望以後還有更多機會能去校外參訪。 

 

37賴湘茹 

透過這次的職場參訪體驗，學習到了不少的寶貴經驗，當天和我們分享經驗的分

別是久寬公司的董事長及總經理。董事長在分享的過程中，一直強調了一件事情

，也就是”自信”，那天也在董事長身上看到了何為”自信”，最後董事長還送

了我們一具價值很高的話：「真商不真本，真本無成商。」也是當天最印象深刻

、最有收穫的一句話。接下來輪到了總經理的分享，總經理也一直強調了一件事

情，那就是”笑容”，聽到這裡我發現出社會後最重要的並不是你有多聰明，而

是你的個人特質及禮儀，這將會成為別人對你的第一印象，總經理還分享了很多

重要的話，其中最印象深刻的是「你要非常努力，才看起來不費力。」我對於這

句話非常得有同感，這句話不只可以用在未來，現在就可以有所體會了。在這一

個小時中，真的聽取了很多的寶貴經驗，最後還請了和久寬公司配合的銀行及保

險人員說幾句話，也說明了與銀行及保險公司建立良好關係的重要。 

 

 



 

18呂姵萱 

很開心這次能有機會到久寬貿易公司參訪，雖然時間短暫，但我還是學習了很多

，也留下許多印象深刻的回憶。在聽了久寬董事長分享的品牌理念與自身經驗後

，我能理解他所謂「把自己當作一個商品，努力提升自身價值並推廣出去」的意

義和重要性，這不但能創造更多展現自我的機會，也讓大家能更認同與了解你。

總經理的經驗之談和故事也使我受益良多，我認為面帶笑容就是一種自信的展現

，也能讓別人留下好的印象。因此，能夠將生活與社交上的細節掌握得更好，就

可能離成功越近。 


